

Fondos de inversión a máximos históricos (El Financiero 16/01/14)

Fondos de inversión a máximos históricos (El Financiero 16/01/14) Clara Zepeda Jueves, 16 de enero de 2014 El patrimonio de los fondos de inversión en México creció 9.38 por ciento en 2013, hasta alcanzar un nuevo máximo histórico para un cierre de año de un billón 628 mil 365 millones de pesos, revelaron cifras de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB). Una vez que los activos administrados por la industria de fondos de inversión en México registraron tres caídas en el año (julio, agosto y noviembre), y a que hubo fuga de participantes, éstos lograron un crecimiento en su patrimonio cercano a nueve por ciento el año pasado, frente al 12.63 por ciento registrado en el 2012. Con cambios a la Ley de Sociedades de Inversión bajo el brazo, producto de la reforma financiera, que prometen darle un segundo aire a estos vehículos que acercan a los inversionistas a la rentabilidad de los mercados financieros, los activos administrados de esta industria representan ya el 10 por ciento del PIB nacional. Sin embargo, el sector de fondos sufrió la fuga de participantes en el 2013, ya que sumaron dos millones 107 mil 241 clientes totales, lo que representó una caída de 5.4 por ciento, cerca de 120 mil 419 inversionistas menos que los registrados en el 2012. Durante el 2013 se registraron salidas de recursos netos de inversión por 15 mil millones de pesos, pero se vieron ligeramente acotadas por plusvalías equivalentes a 9.5 mil millones que generaron las posiciones de los diferentes fondos. Lo anterior debido a la volatilidad que imperó en los mercados en el transcurso del año, asociada a la incertidumbre en torno a la posible reducción del programa de estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos. Los fondos de inversión de renta variable duplicaron la entrada de recursos en el 2013, por lo que son los que mayor crecimiento lograron en el año, de 115.62 por ciento, en tanto que los fondos de deuda para personas físicas fueron los que más redujeron su patrimonio, un 7.43 por ciento. Las perspectivas de la industria para este año se mantienen positivas y se proyecta un crecimiento mayor a 10 por ciento gracias al buen desempeño económico y a que se comenzarían a ver los primeros resultados de la reforma financiera en dicha materia, aunque las autoridades financieras prevén que estos cambios no serán de la noche a la mañana, explicaron analistas consultados. Al igual que el resto de la reforma financiera, lo que busca la parte de fondos es mayor competencia, ése es conceptualmente el fundamento de la reforma en la parte de fondos; y, la reducción de barreras de entrada, señalaron. El sector de sociedades de inversión en nuestro país se ha convertido en un vehículo financiero de relevancia en el sistema financiero en los años recientes; sin embargo, las autoridades sostienen que el pasado marco jurídico ha constituido un freno a la dinámica requerida por las sociedades de inversión, con respecto a su funcionamiento eficiente y consecuente crecimiento, impidiendo obtener el máximo potencial de retorno a sus accionistas.